
Cuma Hutbesi, 18.09.2015 

VAKİT KURBAN VAKTİDİR... 

نَ بِمَا  زَوا ثامَ سَيجُا ِ سِبوُنَ الْا ثامِ وَبَاطِنَهُ اِنَّ الَّذٖينَ يَكا ِ وَذرَُوا ظَاهِرَ الْا

 كَانوُا يَقاترَِفوُنَ 

“Artık ondan hem kendiniz yeyin, hem de yoksula, 

fakire yedirin.”(Hac Suresi, 22:28) 

Muhterem Müslümanlar, 

Dünya bir durak, bizler ise birer yolcuyuz. 

Yeryüzündeki hayatımız, bu yolculuğun sadece bir 

bölümünden ibarettir. Ortaya koyduğumuz eylemler 

dünyada bir sonuç doğurduğu gibi sonraki süreçler için 

de belirleyici öneme sahiptir. Bu manada güzel bir 

akıbet için iyi tohumlar ekmek gerekir dünya tarlasına. 

Ahlaki davranmak, erdemli olmak insan olmanın, 

İslam’la şeref bulmanın bir gereğidir bizler için. 

Paylaşmak bu erdemlerden önemli bir tanesidir;  

kendinde olandan bir kısmını kardeşi için vermek, 

ihtiyaç sahibine infak etmek ve bunun için karşılık 

gözetmemek. Hem nihai manada veren Allah (c.c.) 

değil mi?! Biz, bize verilenden bir kısmını vermekle, 

bizde olanı paylaşmakla sahip olduğumuzun şükrünü 

eda etmiş oluruz. 

Değerli Kardeşlerim, 

Zenginlerin daha zengin, fakirlerin gitgide daha da 

fakir, adaletsiz bir paylaşımın, işgal edilmiş toprakların 

ve zihinlerin çoğaldığı; tokun açın halinden bihaber 

olduğu bir zamanda paylaşmayı kardeşliğin gereği 

sayan, dayanışmayı öne çıkaran adımlar atmak, bu 

adımları hatırlatacak eylemlerde bulunmak gerekir. 

Kurban bu adımlardan biridir; çünkü kurban 

paylaşınca güzeldir... kurban paylaştıkça güzelleşir... 

Bugün yeryüzü adeta kaynayan bir kazan haline geldi. 

İnsanlar mutsuz, umutsuz. İnsanlar huzursuz, acı ve 

mağduriyet içerisinde. Umudunu yitiren insan her 

şeyini yitirmiş demektir. Kaos içerisindeki 

ülkelerinden kaçarak dünyanın farklı ülke ve 

bölgelerine hicret etmek zorunda kalan insanlar 

yeniden hayata tutunmak ve yeni bir hayat inşa etmek 

için bizlere ellerini uzatıyorlar. Çaresizler; eşleri ve 

çocuklarıyla nice ağır bedeller ödeyerek geldiler. 

Avrupa’ya ulaşmışlar ulaşmasına ama sıkıntıları 

burada da devam ediyor. Yiyecek, giyecek, barınma, 

sağlık, eğitim ve daha bir çok alanda yardıma 

ihtiyaçları var. Geçtiğimiz günlerde Avusturya’da bir 

kamyonun arkasında havasızlıktan ölen 71 mülteci, 

acının sadece gün yüzüne çıkan bir örneğiydi. 

Kıymetli Mü’minler,  

Tüm olumsuz gelişmelere rağmen, insani 

sorumluluklarını kuşanmış müminler olarak bizler, 

‘kim bir mümin kardeşinin dünyalık bir ihtiyacını 

giderirse Allah’ta onun ahirete ait bir ihtiyacını giderir’ 

nebevi buyruğuyla hareket etmek durumundayız. 

‘Yediklerimizden yedirmek giydiklerimizden 

giydirmek’ mümin olmanın özelliklerinden olarak 

Kur’an da emredilmektedir. Böylece Kurban bayramı 

vesilesiyle ihtiyaç sahibi kardeşlerimize ulaşmak 

soframıza ortak etmek ekmeğimizi paylaşmak ve 

böylece mazlumun gönlünü almakla Allah’ın rızasını 

ermiş olmak en büyük ödevimizdir. Bu manada kurban 

çok şey hatırlatır bize. Bizi Rabbimize, bizi bize, bizi 

kardeşlerimize yakınlaştırır... Yoksulu ve fakiri 

gözetmenin gereğini hatırlatır...  Paylaşmanın önemini 

hatırlatır... Paylaşmak için uzak mesafelerinin engel 

olmadığını söyler bize... Paylaşmanın tadı, 

paylaştığımız şeyi tatmaktan daha tatlıdır; o zaman 

anlaşılır ki, bereket paylaşmakta yatmaktadır. 

O halde şimdi vakit kurban vaktidir... Vakit 

yakınlaşma vaktidir... Vakit; insanlığın ölmediğini, 

paylaşmanın değerini, kardeşliğin gereğini 

göstermenin vaktidir... Vakit, dağınık ümmet 

coğrafyamızın mahzun bireylerini sevindirme, 

uzakları yakın kılma, bekleyenleri daha fazla 

bekletmeme vaktidir... Vakit bir yüreğe dokunmanın, 

bir gönlü kazanmanın vaktidir. Vakit paylaşma 

vaktidir...  

Hasene Derneği’nin 100 ülkede “Kurban paylaşınca 

güzeldir” sloganı ile başlattığı kurban kampanyasına 

destek olabilir, kurbanlarınızı dünyanın farklı kıta ve 

ülkelerine gönderebilirsiniz. 

Rabbim kurbanla yakınlaşan ve paylaşanlardan 

eylesin. Amin. 

 

 

 

  



Sermon du Vendredi, 18.09.2015 

VOICI VENU LE TEMPS DU SACRIFICE 

نَ بِمَا  زَوا ثامَ سَيجُا ِ سِبوُنَ الْا ثامِ وَبَاطِنَهُ اِنَّ الَّذٖينَ يَكا ِ وَذرَُوا ظَاهِرَ الْا

 كَانوُا يَقاترَِفوُنَ 

«Mangez-en vous-mêmes et faites-en manger le 

pauvre et le misérable. » (Sourate du Pèlerinage, 

22:28) 

Chers Musulmans, 

Le monde est une station, et nous ne sommes que des 

voyageurs. Notre vie sur Terre représente seulement 

une partie de ce voyage. Tout comme nos actions ont 

des conséquences sur Terre, elles ont également une 

valeur importante pour l’avenir. Dans ce sens, afin 

d’obtenir une belle fin, il est indispensable de planter 

de bonnes graines dans le champ que représente la 

terre. 

Avoir un bon comportement et des qualités honorables, 

c’est un devoir d’être-humain et de musulman pour 

nous. Partager est l’une des qualités importantes. 

Donner une partie de ce dont nous possédons, aider une 

personne dans le besoin et ne rien attendre en 

contrepartie en font toutes autant partie. De plus, n’est-

ce pas Allah qui donne en vérité ? En partageant une 

partie de ce qui nous a été donné, nous ne faisons que 

remercier le Créateur. 

Mes Chers Frères, 

Dans cette époque où les riches sont de plus en plus 

riches, et les pauvres de plus en plus pauvres, dans 

cette époque où les pays et les esprits colonisés 

augmentent et où celui qui n’a pas faim n’est même pas 

conscient de la situation de celui qui a faim, il faut faire 

des pas qui vont mettre en avant la solidarité, et faire 

des actions qui vont rappeler ces pas à faire. Le 

sacrifice est l’un de ces pas, car le sacrifice s’embelli 

avec le partage … c’est en partageant que le sacrifice 

devient meilleur… 

Aujourd’hui, le monde est devenu telle une marmite 

qui bout. Les gens sont malheureux et désespérés. Ils 

sont inquiets et dans la souffrance et l’injustice. Celui 

qui perd espoir a tout perdu. Ceux qui ont été obligé de 

fuir leur pays plongé dans le chaos pour trouver refuge 

dans d’autres pays et régions nous tendent la main pour 

regagner l’espoir et pour reconstruire une vie. Ces 

personnes désespérées sont arrivés avec leurs femmes 

et leurs enfants en vivant de lourdes épreuves. Ils sont 

bien arrivés en Europe, mais ici aussi leurs problèmes 

continuent. Ils ont besoin d’aide en matière de 

nutritions, de vêtements, de logement, de santé, 

d’éducation et dans plusieurs autres domaines. Les 71 

réfugiés décédés par manque d’air à l’arrière d’un 

camion en Autriche il y a quelques jours n’étaient 

l’exemple que d’une partie révélée de la réelle 

souffrance. 

Chers Croyants,  

En tant que musulmans responsables que nous 

sommes, et malgré tous ces évènements négatifs, nous 

devons agir par rapport à la parole prophétique dans 

laquelle il est dit que « celui qui vient en aide à son 

frère pour un besoin dans ce bas-monde, Allah lui 

viendra en aide pour un besoin dans l’au-delà ». Le fait 

de « faire manger de ce que l’on mange et d’habiller 

les habilles que l’on porte » sont les caractéristiques 

des croyants et ceci est ordonné dans le Saint Coran. 

De ce fait, à l’occasion de la fête du sacrifice, inviter 

nos frères qui sont dans le besoin à nos tables, partager 

notre pain, gagner ainsi leurs cœurs, et gagner de cette 

manière la satisfaction d’Allah est notre plus grand 

devoir. En ce sens, le sacrifice nous rappelle plein de 

choses. Il nous rapproche de notre Seigneur, de nous-

même, et de nos frères… il nous rappelle qu’il faut que 

nous soyons attentifs au sujet des pauvres et des 

nécessiteux… Il nous rappelle l’importance du 

partage… Il nous dit que les longues distances ne sont 

pas des obstacles pour le partage… Le goût du partage 

est meilleur que le goût de ce que l’on partage ; nous 

comprenons donc que la baraka, c’est-à-dire 

l’abondance se cache dans le partage. 

Dans ce cas, voici venu le temps du sacrifice... c’est le 

moment du rapprochement... c’est l’heure de montrer 

la valeur du partage, la nécessité de la fraternité, et que 

l’humanité n’est pas morte... c’est le temps de rendre 

heureux les individus malheureux de notre 

communauté désordonnée, de rapprocher les distances 

lointaines, de ne plus faire attendre ceux qui sont dans 

l’attente... c’est le temps de toucher et de gagner les 

cœurs. C’est l’heure du partage... 

Vous pouvez soutenir la campagne de sacrifice qu’a 

fait débuter l’association Hasene dans 100 pays sous le 

slogan suivant : « le sacrifice est meilleur en 

partageant », et ainsi envoyer vos sacrifices vers 

différents continents et pays du monde. 

Que notre Seigneur fasse que nous soyons de ceux qui 

partagent et se rapprochent avec le sacrifice. Amin.  

 

 

 


